

17-01-25

**LEGISLATIVO** 



## EU, "corresponsable" de violencia que genera el 'narco' en México: Vázquez



Estados Unidos es "corresponsable" de la violencia que genera el narcotráfico en México, pues los arsenales de aquel país le venden a los cárteles equipamientos más sofisticados que los del propio Ejército mexicano, además de que sus autoridades "no han hecho absolutamente nada" para castigar a los grupos que lucran con armas y drogas.

Así lo afirmó el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Pedro Vázquez (PT), quien enfatizó que no se permitirá ninguna intervención militar estadunidense en territorio mexicano, como amenazó el futuro secretario de Estado de esa nación, Marco Rubio.



17-01-25

**LEGISLATIVO** 



Abordado por los medios de comunicación, previo al encuentro que sostuvo hoy con el titular del Consejo Mexicano de Asuntos Internacionales (Comexi), Héctor Cárdenas Suárez, el legislador consideró "alarmante" la postura de Rubio y rechazó la posibilidad de que las fuerzas militares de Estados Unidos entren a México, en "cooperación" con el gobierno de Claudia Sheinbaum.

"México es un país libre, independiente, soberano. Tenemos nuestro sistema jurídico, y los que cometan delitos en México tienen que sujetarse a respetar la ley, y no vamos a permitir que haya intromisión del extranjero. Las medidas que sean necesarias estarán basadas en el diálogo, en el acuerdo político, y no el uso de la fuerza", recalcó Vázquez.

Luego de puntualizar que el tráfico de drogas es un "problema mundial", y no sólo de un país o una región, el diputado petista subrayó: "para nadie es creíble que en Estados Unidos no se producen drogas, ¡claro que también ahí se producen drogas! Y también entran sustancias que permiten la fabricación y producción de fentanilo y de otras drogas. Las drogas llegan de Oriente, de China, de la India, de Sudamérica".

Al subrayar la necesidad de una cooperación internacional para enfrentar este problema, Vázquez insistió en que "está probado y comprobado que las armas producidas en Estados Unidos o en otras partes del mundo, entran vía Estados Unidos a México para armar a los cárteles".

Por lo anterior, "ellos son corresponsables de lo que está pasando en el país porque no toman ninguna medida ni juzgan con severidad a quienes se dedican al tráfico de armas y las introducen a nuestro país.

Arman a los carteles, y después esos carteles combaten (al sur del río Bravo) a las fuerzas policiacas, militares, a la Guardia Nacional. A veces tienen armamento más sofisticado que el propio Ejército mexicano".

17-01-25



**10** LaJornada

Al preguntársele si es creíble que las autoridades de México y de Estados Unidos nunca hayan notado la existencia del túnel clandestino descubierto hace unos días en la frontera entre ambos países, Vázquez consideró que "indudable que hay complicidades" en el país del norte con las actividades de grupos criminales.

El gobierno estadunidense "no es la blanca palomita que pretenden proyectar: también hay corrupción, también hay malos funcionarios. Hay gente que lucra con la necesidad, en este caso con el tema de las drogas y de las armas, y Estados Unidos no ha hecho nada, absolutamente nada para castigarlos.

"Y este túnel, ¿cómo va a ser posible, con la alta tecnología que tiene Estados Unidos, que no se haya detectado? Eso déjenlo para nosotros los mexicanos, pero ellos tienen todos los sistemas posibles de vigilancia y de conocimiento de lo que está pasando en su territorio, y es complicidad" el no haberlo denunciando antes.

"Hay que voltear a otros países"

En este escenario de desencuentro con Washington, Vázquez consideró que "nos están obligando a mirar más al sur y a voltear a ver a otros países y otros continentes. México tiene innumerables tratados de libre comercio con diferentes países del mundo, no solamente con Estados Unidos y Canadá, y tenemos la obligación de fortalecerlos. Si Estados Unidos se quiere cerrar y aplicar aranceles, pues hay otras posibilidades".

El legislador recordó que "ahorita, por razones políticas, se ha tenido un compás de espera en la relación con China, pero sin duda alguna que la potencia económica más importante es ella, no Estados Unidos; ya lo desplazó como potencia comercial. [...] Tenemos que mirar hacia los mercados del sur y China. Le tienen miedo a los chinos (en Estados Unidos)".

**40** La Jornada

17-01-25

**LEGISLATIVO** 



En ese tono, advirtió que no hay recursos suficientes en las entidades mexicanas que tienen frontera con el vecino del norte para enfrentar la posible llegada de miles de migrantes deportados, al inicio del gobierno de Donald Trump.

"Son mexicanos que vienen a nuestro país y no tenemos la infraestructura, nos falta todavía mucho prepararnos realmente, porque es inevitable que vaya a haber deportaciones. ¿En qué medida? Mucho dependerá del diálogo, del acuerdo político, de la negociación y de cómo estemos preparados desde el punto de vista de la unidad nacional en México", consideró.

Vázquez lamentó que en meses recientes no se hizo caso a la propuesta de la Comisión de Relaciones Exteriores de darle 300 millones de pesos extra a la red de embajadas y consulados en Estados Unidos, pero estimó que el país tiene recursos que aún podría dedicar a ello de forma extraordinaria.

Más temprano, el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Ricardo Monreal, consideró que el gobierno de Claudia Sheinbaum está dispuesto a dialogar y cooperar con Estados Unidos, pero no a subordinarse a él ni a permitir una intervención militar.

"Nosotros no podríamos permitir injerencia y menos invasión o aplicación de leyes extraterritoriales. No habrá un mexicano que acepte que se invada al país militarmente. Confío mucho en la presidenta Claudia Sheinbaum, que está preparada y que nosotros, la mayoría del Poder Legislativo, vamos a acompañarla sin titubeos y sin regateos.

"Es un momento en el que la patria tiene que estar unida. Al margen de ideologías, de partidos, de preferencias, de votos, todos los mexicanos y mexicanas tenemos el deber de estar unidos en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos difíciles de la patria", puntualizó.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



17-01-25

LEGISLATIVO



Monreal estuvo presente este jueves como invitado en la reunión plenaria de la bancada del PVEM —a cuyos diputados consideró como "hermanos" de los de Morena--, y ahí remarcó que en el próximo periodo de sesiones hay "cuando menos 73 nuevos ordenamientos jurídicos que tenemos que construir, modificar, enmendar o crear".

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/16/politica/eu-corresposable-de-violencia-que-genera-el-narco-en-mexico-vazquez-2004